
基本法問答賽吸引3.7萬人參加

「啟德 GET SET GO！」在園區「東
營」舉行，場內設有近60個攤位

遊戲可供參與市民遊玩，包括欖球、劍
擊、單車、風帆及泰拳搏擊體驗，吸引市
民踴躍參加；其中「兒童平衡車體驗樂
園」由黃金寶擔任主教練，現場出現長長
排隊人龍；香港遊樂場協會亦帶來大型繩
網陣及飛索體驗，讓小朋友訓練大肌肉及
手眼協調。另一受歡迎活動是由剛勝出
「香港七人女子欖球銀劍賽」的香港隊成
員潘慧欣指導的「兒童欖球體驗」，啟發
小朋友對欖球運動的興趣。

帶同小孩子前來「放電」的黃女士表
示，對場內攤位項目感到滿意，她和小朋友
都喜歡運動，嘉年華能有這麼多運動能體
驗，十分有意思。「剛見到有泰拳搏擊示
範，小朋友覺得好新奇。」她認為，近年港
人北上對香港的零售及餐飲業衝擊不小，期
望特區政府為業界舉辦更多活動，吸引港人
留港消費。
民政事務總署署長杜潔麗表示，期望透

過今次活動進一步提升市民的運動參與度，
特區政府將繼續和不同機構合作，讓所舉辦
的活動能更切合市民的需要。

由民政及青年事務局、公民教育委員會
及憲法和基本法推廣督導委員會憲法、基本
法、香港國安法工作小組本地社區分組合辦
的「有問有答《基本法》問答比賽」，日前
舉行決賽暨頒獎禮，是次比賽反應熱烈，合
共超過3.7萬人參加。
問答比賽內容圍繞憲法和基本法的關

係、基本法及其歷史和維護國家安全，比賽

設有親子組、高小組、中學組及公開組。為
配合問答比賽，主辦單位曾於2月至4月舉
辦5場講座，向中小學生說明憲法與基本法
內容。
民青局副局長梁宏正勉勵參賽者，在比賽

的過程中加深對相關法例及維護國家安全的了
解，並希望青年朋友能努力裝備自己，為建設
美好香港、實現民族復興積極貢獻力量。

■場內設有泰
拳搏擊示範。

■黃金寶親自指導小朋友
體驗平衡車。 大會供圖

啟德體育園今年三月開幕後接連舉辦多場體育、音樂、文化等頂尖盛事活
動，日前更與九龍城民政事務處合辦首個大型社區嘉年華「啟德GET SET
GO！」現場設有攤位遊戲、運動體驗及連串精彩表演，三屆亞運公路單車金
牌得主黃金寶更擔任主教練指導學童，機會難得，嘉年華首日已吸引超過
5,000名市民入場。

啟德運動嘉
年華

黃金寶傳授
秘技

■繩網陣及飛索體驗大受歡迎。
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搭棚技藝是港式文化標記
楊 桃
途經銅鑼灣，見到一舊式

樓宇附近有一堆人聚集，原來
那大廈要維修，只見數名搭棚
師傅即使高空工作也毫無懼
色，個個身手矯健、動作靈
巧，在搭起的棚架上盡顯功
架，於竹棚上攀爬也如履平地
用尼龍竹篾綑綁固定竹枝。附
近圍觀者除了街坊，當中還有
從外國來的旅遊團，金髮碧眼
的團友看得目瞪口呆，對這
「真人騷」十分欣賞，對搭棚
這技藝為之讚嘆，當中有人歡
呼鼓掌，更多人舉機拍攝。我
們尋常所見的情景，對外國人
來說，卻是一道獨特的風景。

搭棚技藝源自廣東，但早
已成為本土文化之一。在本港
不管是樓宇的建設、大廈翻
新、涉及大大小小的維修工
程，以至一些傳統節慶要搭建
戲棚，總會見到棚架的蹤影，在
行內被廣泛使用，除了方便、

快捷和價廉等優點，還十分環
保。因使用的材料茅竹，生長很
迅速，既輕巧又極之柔韌和富
彈性，而且可以循環再用。

但有說搭棚行業已步向式
微，除面臨較少年輕人入行，
技藝傳承的問題，過去亦發生
多宗涉及工人從棚架墮下的意
外，多少都會對行業形象帶來
負面的影響。加上政府當局擬
用金屬棚取代竹棚，要求新批
出的公共建築工程，最少一半
會採用金屬棚架。港九搭棚同
敬工會理事長表示，接獲通
知，業界也只能無奈接受，但
希望當局不要一刀切推行，以
免影響搭棚工人的生計。其實
不管是使用竹棚或金屬架，工
作時都不能掉以輕心，一定要
推廣離地工作的安全文化，才
可減低意外。金屬棚架雖然堅
固，但亦有局限，為何金屬架
與竹棚不可並存呢？
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P7 論壇

一件小事感動了我
蔡恩澤

有一晚如常沿着行人道健
身走，路燈拉長的影子在地面搖
晃，直到一個年輕身影的出現，
讓我腳步不自覺地放緩。

那個年輕人走在我前方，
腳步輕快。他原本與我一樣，沉
浸在自己的節奏中，卻在瞥見腳
邊那個銀色易拉罐的瞬間，突然
改變了動作軌跡。只見他順勢一
腳，將易拉罐踢到路旁，我心裏
微微一怔，正想這舉動有些隨意
時，他竟彎腰將易拉罐穩穩握在
手中。那動作自然得如同呼吸，
沒有絲毫猶豫。

他握着易拉罐繼續前行十
多米，在他的步伐裏彷彿承載着
某種莊重的使命。直至走到一個
垃圾桶前，他的腳步停住了。路
燈的光暈落在他年輕的側臉上，
我看見他目光在不同的垃圾箱格
間流轉，最終把易拉罐放進可回
收箱格。整個過程不過寥寥數
秒，卻像慢鏡頭般刻進我的眼

底。
那一刻，我內心被深深觸

動。在這個快節奏的時代，許多
人習慣對身邊的垃圾視而不見，
或是隨手丟棄，而這位年輕人卻
用這一連串行雲流水的動作，展
現出令人敬佩的文明素養。他沒
有因為無人監督就忽視細微的責
任，也沒有因為麻煩就放棄正確
的選擇，而是用最樸素的行動，
踐行對環境的尊重。

我走上前，朝他豎起兩個
大拇指，真誠地表達我的敬意。
他卻有些不好意思地擺擺手，輕
描淡寫地說：「沒什麼」。這簡
單的三個字，與他剛才的行為一
樣，沒有絲毫矯飾。在這個略顯
浮躁的社會裏，這份純粹顯得格
外珍貴。

這件小事如同一束光，照亮
了我對文明與責任的思考。它讓
我明白，文明不是宏大的口號，
而是藏在生活的細枝末節裏。




